

www.laprimera.pe

la
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL

la PRIMERA RA

PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS

AÑO IX. N° 3699. LIMA, 18 DE ENERO DE 2016



Pág. 5

QUESTIONA USAR EN POLÍTICA COSTO DE UNIVERSIDADES QUE PAGAN PADRES DE FAMILIA

Lourdes: proyecto de Acuña es improvisado

"El PRIMER DIARIO DIGITAL GRATUITO"

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Keiko sigue marcando distancia con decisiones que tomo su padre durante su gobierno. Dice que le recomendó renunciar desde el Perú y no de Japón

Pág. 4

REVELACIÓN BOMBA



Prohíben entregar dinero y dádivas para ganar votos

Pág. 3

Política



Mirando el futuro

JOSÉ LOLAS MIANI

FUJIMORI CONTRA FUJIMORI

La jefa del partido Fuerza Popular y candidata presidencial, Keiko Sofía Fujimori Higuchi, sigue marcando distancias con respecto a algunas decisiones que tomara su padre, el ex mandatario Alberto Fujimori, durante su gobierno, como la remediación que le hizo de renunciar desde el Perú y no desde Japón.

Pero no solo eso, Keiko Fujimori ha dejado en claro que las decisiones en Fuerza Popular se toman de manera institucionalizada, y eso lo sabe hasta su padre, mucho antes de que el comité evaluador decidiera que Martha Chávez, Luisa María Cuculiza y Alejandro Aguinaga no serán candidatas a la reelección parlamentaria.

La posición asumida por la candidata presidencial por Fuerza Popular ha sido considerada como una estrategia bien elaborada por ella y su hoy preso padre para ganar las elecciones generales del 10 de abril próximo.

Más allá de las críticas, lo cierto es que Keiko Fujimori se ha consolidado en el primer lugar en todas las encuestas difundidas hasta hoy y es la más firme candidata a ocupar el sillón de Palacio de Gobierno que dejará Ollanta Humala el próximo 28 de julio.

Y es que de acuerdo a los sondeos de opinión, hasta en una eventual segunda vuelta, Keiko Fujimori derrotará a cualquiera de los aspirantes que lleguen al repechaje electoral.

Según las encuestadoras, será difícil que los demás candidatos la destronen del primer lugar en los comicios a realizarse el 10 de abril. Y el que llegue al segundo lugar, difícilmente podrá evitar que se convierta en la primera mujer que asuma la presidencia de la República.

Hasta el antivoto a Keiko ha caído seis puntos, según el último sondeo de Ipsos difundido ayer.

La lideresa de Fuerza Popular ha dicho que toma los resultados con prudencia, que la compromete a trabajar más fuerte por el pueblo peruano.

La campaña electoral se ha encendido ya con la difusión de las encuestas luego de cerrarse el plazo de inscripción de las planchas presidenciales. La pugna visible es por el segundo lugar para estar en la segunda vuelta.

Keiko ha asegurado que toma las cifras con calma y que seguirá recorriendo el país para ofrecer las propuestas de su plan de gobierno diseñado para beneficiar a la mayoría de los peruanos, sin caer en los agravios de sus ocasionales oponentes electorales.

Creemos que todos los candidatos deben seguir esa tónica. No caer en los insultos y dedicarse a exponer sus propuestas, pero principalmente explicándole al país cómo harán para aplicarlas.

El Perú ya no puede perder cinco años más. Los candidatos están obligados a presentar planes de gobierno coherentes, realizables y transparentes, para que los ciudadanos podamos elegir la mejor propuesta y no, como ocurre en muchos casos, una cara nueva o al más simpático. Que gane el mejor por el bien del país. Hasta mañana queridos amigos de La Primera.



KEIKO HA DEJADO EN CLARO QUE LAS DECISIONES EN FUERZA POPULAR SE TOMAN DE MANERA INSTITUCIONALIZA Y ESO LO SABE MUY BIEN SU PADRE.



pataditas

JUGUITO DE NARANJA PARA PPK

Keiko Fujimori, cuyo partido Fuerza Popular, tiene al naranja como color característico, le recomendó a su rival Pedro Pablo Kuczynski que tome “mucho jugo de naranja” en esta campaña. “Lo hemos visto. Le recomiendo tomar mucho jugo de naranja en esta campaña porque la naranja de Fuerza Popular tiene mucha vitamina C”, expresó, entre sonrisas, la candidata presidencial al referirse a las fotos publicadas ayer en el diario El Comercio, donde se le ve a PPK exprimiendo esa fruta. Le faltan vitaminas.



SEGUIRÁN INVESTIGANDO A GOMEZ BACA

La Procuraduría de Lavado de Activos, a cargo de Janet Briones, solicitó a la Fiscalía que se amplíe por 120 días más la investigación al alcalde de Surco, Roberto Gómez Baca, por el presunto delito de lavado de activos, debido a que considera que aún faltan realizar más pesquisas. El pedido surge a raíz de que la 30ª Fiscalía Penal de Lima, a cargo de Francisco Avellaneda, archivó el caso el 4 de diciembre. Por algo será.

QUIERE A LOURDES ALCORTA

La lideresa de Keiko Fujimori señaló que existen “las ganas” de tener en su equipo a la congresista Lourdes Alcorta, pero no quiso confirmar si finalmente postulará a la reelección por el fujimorismo. “Hay admiración y respeto por ella, pero no puede pronunciarme en estos momentos hasta que se llevan a cabo las elecciones internas, el día martes”, añadió, en diálogo con la prensa desde Huánuco. Vale la invitación.



ENCUENTRO PLAYERO

Un atípico encuentro electoral se dio entre los candidatos presidenciales Renzo Reggiardo (Perú Patria Segura) y Ántero Flores-Aráoz (Orden) en la playa Agua Dulce, cuando ambos efectuaban una caminata como parte de su campaña. “Quiero saludar la presencia de mi tío Ántero. Para mí es un honor tenerlo al costado. La campaña nos está uniendo... esto es democracia. Quiero desearle toda la suerte”, indicó Renzo Reggiardo. En el mar la vida es más sabrosa.

CHAPE ELECTORAL

Las elecciones presidenciales encienden emociones en los electores, y algunos de estos no dudan en mostrar su afiliación o afecto a su candidato favorito con contactos físicos más allá de lo común, como lo que le ha ocurrido al Hernando Guerra García, de Solidaridad Nacional. En un recorrido de campaña por el Callao, el postulante de polo amarillo fue interceptado por una efusiva mujer que lo cogió del rostro y no dudó en besarlo, ante la sorpresa de muchos. Guerra García solo atinó a sonreír, abrazar a la mujer y devolverle el beso, pero esta vez sobrepuso su mano. Buena producción. Pura finta.

“LAS ENCUESTAS ESTAN EN LA CALLE”

Además, refirieron que los resultados de las últimas encuestas electorales —donde Reggiardo aparece con 2% y Flores-Aráoz aún en el sector ‘Otros’— no muestran su verdadera popularidad. “La encuesta está acá en la calle. Mire la simpatía, el afecto popular, la intención de votos. Las encuestas no nos interesan ni a él ni a mí, salvo la encuesta popular, que está aquí”, precisó Flores-Aráoz. Don gato tiene las precisas.



Director: José Lolas Miani

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: 981 198 110

publicidad@laprimera.pe

Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:

CALLE 11 Mz. B Lote 6

Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.

Responsable legal:

Julio Castro García

Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.

CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,

(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Impreso en: Editora Expreso Extra SAC

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

CONGRESO PROMULGA NORMA QUE MODIFICA LEY SOBRE PARTIDOS

Prohíben entregar dinero, regalos y dádivas para ganar votos

El Congreso de la República promulgó la norma que modifica la Ley 28094, sobre Partidos Políticos, que prohíbe la entrega de dinero, regalos, o dádivas, excepto aquellos que constituyan propaganda electoral, como lapiceros, almanagues, llaveros y otros.



La norma precisa que lo que constituye propaganda no debe exceder del 0.5% de la Unidad Impositiva Tributaria (UIT) (19 soles) por cada bien entregado como propaganda electoral.

Si alguna agrupación política no cumple con lo establecido, será sancionado con una multa equivalente a 100 Unidades Impositivas Tributarias (UIT), interpuesta por la Oficina Nacional de Procesos Electorales (Onpe) en un plazo de 30 días, advierte la norma que está rubricada

por el presidente y vicepresidente del Congreso, Luís Iberico y Natalie Condori, respectivamente.

En la disposición transitoria de la norma, publicada en el diario oficial El Peruano, se establece la distribución del financiamiento público directo para los partidos con representación en el Poder Legislativo, a partir del 2017.

Para tal efecto, la Onpe elaborará una propuesta de distribución a los partidos y alianzas beneficiarias; en tan-

to, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) adoptará las provisiones correspondientes.

De otro lado, el dispositivo aumenta de 3 a 4% el porcentaje de firmas requeridas para la inscripción de una agrupación y en el caso de las alianzas el porcentaje se elevará a 1% por cada partido o movimientos adicionales.

Se prohíbe, además, la inscripción de organizaciones que tengan un contenido ideológico o programático que promueva la violencia

o destrucción del Estado de Derecho.

Según la ley, en el acta de su fundación, los partidos deberán incluir una declaración jurada expresa de su compromiso y vocación democrática, así como el respeto irrestricto al Estado de Derecho, y las libertades y derechos fundamentales.

En tanto todos los fundadores, quienes suscriben el acta, no podrán estar procesados o condenados por delitos de terrorismo o tráfico ilícito de drogas.



TAMBIÉN POR PRESENTAR TACHAS INJUSTIFICADAS Plantean salir de Pacto Ético partidos cuyo miembros insultan a adversarios

El vocero del partido Alianza para el Progreso (APP), Issac Mekler, consideró que los partidos o agrupaciones cuyos integrantes apelen a los insultos o presenten tachas sin una justificación razonable, deben retirarse del Pacto Ético electoral, por incumplir con los preceptos de una contienda electoral transparente.

"Que retiren su firma del Pacto Ético Electoral aquellos que hacen tonterías que van en contra de la ética: los que insultan, los que tachan por gusto o aquellos que están buscando que poner cabe al rival", expresó.

En declaraciones a la Agencia Andina, sostuvo que las agrupaciones en un "momento de confusión", quizás haya suscrito el acuerdo, pues los hechos ocurridos en los últimos días 'demuestran que no lo querían hacer en realidad'.

Esto en referencia al personero legal de Alianza Popular, José Pimentel, quien presentó esta semana una tacha contra el candidato de APP, César Acuña, por supuestamente presentar información falsa sobre su lugar de residencia.

"Ellos tienen esa teoría de que mientras más denuncian, más tachan a otros candidatos mejor les va. Son profesionales en enjuiciar o tachar, pero es como tirar piedras al mar porque no les va a dar resultados", aseguró Mekler.

ADVIERTE DIRECTOR DE FISCALIZACIÓN DEL JNE

Candidatos que brindan datos falsos Serán retirados del proceso electoral

Los candidatos que hayan omitido datos concernientes a sentencias o hayan falseado información en su hoja de vida, serán excluidos de la contienda electoral, afirmó el director de Fiscalización y Procesos Electorales del Jurado Nacional de Elecciones, Alberto Kuroiwa.

Precisó que la Ley de

Partidos señala que la incorporación de datos falsos en la hoja de vida o la omisión de sentencias condenatorias por delito doloso que estén firmes, dan la posibilidad de excluirlos de la lista. Sin embargo, dijo que la ley no obliga que los candidatos registren la información sobre el proceso en curso. Sostuvo

que la Dirección de Fiscalización y Procesos Electorales viene ejecutando una labor de recepción de información de diversas entidades.

De otro lado, Kuroiwa exhortó a los partidos políticos y a los candidatos presidenciales a ejercer un estricto cumplimiento de las normas vinculadas a la pro-

paganda electoral para que por primera vez en un proceso no tengamos que estar levantando observaciones e incidencias. Anotó que pese a que la Ley de Partidos Políticos establece claramente los lugares donde no está permitida la propaganda electoral, las agrupaciones hacen caso omiso.



Política

Y REVELA QUE JAIME YOSHIYAMA SIGUE COLABORANDO CON SU AGRUPACIÓN

Keiko quiere a Lourdes Alcorta en el equipo de Fuerza Popular

Candidata de Fuerza Popular recomendó a PPK tomar jugo de naranja y toma con prudencia encuestas que la ubican en primer lugar.

Con mucha admiración y respeto por la congresista Lourdes Alcorta, ex PPC, se pronunció ayer la candidata presidencial por Fuerza Popular, Keiko Fujimori, quien manifestó tener muchas ganas de contar con ella en sus filas. "Hay admiración y respeto por ella, pero no puede pronunciarme en estos momentos hasta que se lleven a cabo las elecciones internas, el día martes", declaró.

Lourdes Alcorta fue elegida en una coalición que encabezó Kuczynski en las elecciones presidenciales del 2011 y luego integró la bancada Concertación Parlamentaria, conformada por el Partido Aprista y otros legisladores que renunciaron a sus agrupaciones.



Keiko Fujimori reveló también que a pesar de no formar parte ya de la cúpula de Fuerza Popular ni participar en la actual campaña electoral, el ex dirigente Jaime Yoshiyama Tanaka sigue colaborando con su agrupación.

Sostuvo que Yoshiyama es un amigo de Fuerza Popular, del que ha sido secretario general por cuatro años y ahora ha colaborado con el partido y le agradece profundamente.

Durante su recorrido por Huánuco, Keiko Fujimori declaró que los miembros de su agrupación apuntan a "construir un partido que vaya más allá de un nombre y un apellido". Dijo que recibe con prudencia los resultados de las encuestas que la consolida en el primer lugar de las preferencias electorales, e indicó que ellos es producto del trabajo realizado en cuatro años.

Con bastante humor, la

líderesa del fujimorismo recomendó al candidato de Peruanos Por el Cambio (PPK), Pedro Pablo Kuczynski, a tomar "mucho jugo de naranja" en esta campaña.

Admitió haber visto fotografías en las que PPK aparece expresando una naranja, y por ellos se animó a recomendarle tomar mucho jugo de esa fruta porque la naranja de Fuerza Popular tiene mucha vitamina C.



MANIFIESTA QUE ESTO RECIÉN EMPIEZA

Verónica Mendoza anuncia que retomará campaña en el interior del país

Afirma que "esto recién empieza". La candidata presidencial del Frente Amplio, anunció que esta semana retomará la campaña en el interior del país, con el propósito de difundir sus propuestas y subir en las encuestas.

La también congresista realizó un recorrido por las calles del distrito de San Juan de Miraflores, acompañada por la ex regidora y candidata con el número uno al Parlamento, Marisa Glave, y la número 3 Indira Huilca.

Dijo que en los últimos días estuvo concentrados en el proceso de elección de los candidatos al Congreso por la agrupación de izquierda, democráticamente y con participación de la gente. "Ahora que esto está definido, arrancamos la campaña con mucha fuerza", agregó.

Reveló que esta semana se presentaría su plan de gobierno, y el próximo fin de semana, según el cronograma, realizarán la presentación de los candidatos al Congreso por las regiones.

De otro lado, Verónica Mendoza reiteró su posición a favor de la unión civil, al referir que su agrupación tiene una postura de respeto por la igualdad de derechos sin ningún tipo de discriminación de raza, color u orientación sexual.

MIENTRAS RECOGÍAN PREOCUPACIONES DE PESCADORES Y POBLADORES

Ántero y Reggiardo se encuentran durante recorrido por Chorrillos

Un sorpresivo encuentro sostuvieron los candidatos presidenciales Ántero Flores Aráoz y Renzo Reggiardo, mientras realizaban actividades proselitistas en las cercanías de la playa Agua Dulce, en el distrito de Chorrillos.

En su visita al lugar, ambos políticos recogieron las preocupaciones de los pobladores y pescadores de

la zona. Estaban acompañados por sus grupos de simpatizantes.

Reggiardo, candidato del partido Perú Patria Segura (PPS), y Flores Aráoz, de Perú Patria Segura (PPS), se mostraron muy contentos por el sorpresivo encuentro.

"Nos encontramos muy contentos de haber coincidido y sobre todo que la gente entienda que la democra-

cia es unión por el Perú. La campaña se puede hacer sin agravios (...) Ni él ni yo estamos acostumbrados a insultar a nadie", comentó Florez Aráoz.

Luego, planteó la promoción de cadenas productivas para repotenciar la pesca del país, así como generar incentivos tributarios y financieros para que las empresas pesqueras in-

gresen a los cerca de 50 mil kilómetros que la Corte de la Haya le otorgó al Perú con su fallo.

A su vez, Reggiardo propuso ampliar la cobertura del Seguro Integral de Salud (SIS) a beneficio de los pescadores y mujeres que laboran en esta actividad productiva así como reactivar la Caja del pescador, disuelta en 2010.



CUESTIONA USAR EN POLÍTICA COSTO DE UNIVERSIDADES QUE PAGAN PADRES DE FAMILIA

Lourdes ve demasiada improvisación en proyecto político de César Acuña

Desestima que haya sido el mejor congresista de Unidad Nacional en 2011. "Decir eso es mucho floro y autobombo", respondió.

Lanzó sus dardos contra César Acuña. La lideresa de la coalición Fuerza Popular, Lourdes Flores Nano, sostuvo que existe "demasiada improvisación" en el proyecto del candidato presidencial de Alianza para el Progreso, y cuestionó que lo haya construido sobre la base de usar el costo de las universidades, es decir del padre de familia.

"El proyecto político empresarial de Cesar Acuña se construyó sobre la base de meterle el costo de la universidad, es decir al padre de la familia, todo el costo de la política, y eso hay que cortarlo", dijo en una entrevista televisiva.

Dijo que es inadmisibles que una universidad o cualquier negocio rentable, espe-



cialmente la educación, que ofrece tanta liquidez, se use para la política.

Agregó que el tema del dinero debe investigarse con mucho cuidado y que el Jurado Nacional de Elecciones ha hecho bien en meterse al tema de la publicidad. "Yo

no condeno que una persona que nació del pueblo use todo lo que ha ganado para lograr el poder político, pero lo que no podemos admitir es que la universidad o cualquier negocio rentable como la educación, que trae tanta liquidez, se use para

la política", remarcó. Flores Nano desestimó además que Acuña haya sido el mejor congresista de Unidad Nacional en 2011 y anotó que "fue un buen parlamentario, pero eso de decir que fue el mejor es mucho floro y autobombo".

De otro lado, la también candidata a la primera vicepresidencia por la Alianza Popular propuso aplicar el proceso inmediato en caso de flagrancia para los padres que no pasan pensión por alimentos a sus hijos.

Para Lourdes, no se jus-

tifica que esos procesos duren hasta dos años si hay pruebas objetivas de la responsabilidad económica de un padre sobre su menor hijo. "Vamos a luchar por eso, está en nuestro plan de gobierno. Yo propondría un juicio oral rápido en el sentido del delito flagrancia para las demandas por alimentos. Se necesitan respuestas rápidas", añadió.

Considera que para cumplir ese objetivo es necesario fortalecer los Juzgados de Paz, a fin de que más abogados atiendan ese tipo de procesos.

Respecto a la cuarta ubicación que le dan las encuestas al candidato presidencial de la Alianza Popular, Alan García, respondió que mantiene la fe y el optimismo para remontar las cifras actuales y así poder estar entre los dos primeros en las elecciones del 10 de abril. Reiteró que Alianza Popular representa la opción de la "experiencia y seguridad" frente a otras agrupaciones que "reflejan improvisación".

● BENAVENTE NO LO DESCARTA PARA SEGUNDA VUELTA, PESE A SU CUARTO LUGAR

Alan seguro de remontar y dice la historia se repite

El candidato presidencial de la Alianza Popular, Alan García Pérez, minimizó el resultado de las encuestas publicadas hasta el momento que lo ubican en el cuarto lugar con 8%, 7.2% y 6%, y afirmó que estamos ante la misma historia de siempre.

Recordó que en los dos anteriores procesos electorales que participó, los resultados del mes de enero

le fueron adversos, como los que se dan en este momento. Cabe señalar que en ambos casos llegó a la segunda vuelta y en el 2006 fue elegido presidente de la República por segunda vez.

En su cuenta de twitter, el ex mandatario volvió a escribir: "¿Encuestas? La misma historia de siempre. En enero 2001, AGP 4% (en Junio 47%). En Enero 2006, AGP 8% (en Junio 53%)".

Por su parte, el analista político Luis Benavente, advirtió que si bien las tres encuestas difundidas esta semana hablan de un empate técnico entre César Acuña y Pedro Pablo Kuczynski, en el segundo lugar, "no se puede descartar que en las siguientes semanas también se sume a esta danza el candidato de Alianza Popular, Alan García".

"No haría ningún pro-

nóstico, no descartaría a Alan García", remarcó al hacer un análisis de los resultados de las últimas encuestas difundidas esta semana.

Para Benavente, la pelea por el segundo puesto está abierta a más de dos candidatos, no solo entre Acuña y PPK, pues a partir de ahora todo dependerá de la estrategia de campaña y de los errores que puedan cometer los aspirantes.



Política

RESPONDEN NO TIENE AUTORIDAD MORAL PARA DENUNCIAR SUPUESTA DIFAMACIÓN

Humalistas cierran filas por Nadine frente a la amenaza de Montesinos

Vocero de Gana Perú, Hugo Carrillo, recuerda que ex asesor dirigió campañas de calumnia, compraba jueces, elecciones, congresistas y medios de comunicación.

Fuerte respuesta. El ex asesor presidencial Vladimiro Montesinos no tiene autoridad moral para denunciar una supuesta difamación, porque fue él quien ordenó y dirigió personalmente diversas campañas de calumnias contra los opositores al régimen de Alberto Fujimori, afirmó el vocero de la bancada de Gana Perú, Hugo Carrillo.

Rechazó enérgicamente las declaraciones formuladas por la abogada de Montesinos, Estela Valdivia, quien amenazó con denunciar por difamación a la primera dama, Nadine Heredia, por vincular al ex asesor de Fujimori con el recientemente liberado narcotraficante Demetrio Limonier Chávez Pe-



ñaherrera, "Vaticano".

Cabe recordar que el día anterior, Estela Valdivia dijo que si la primera dama no se retracta, su patrocinado la denunciará por difamación en fecha que se fijará en los próximos días.

En ese sentido, dijo que se debe recordar que el ex hombre fuerte del régimen de Fujimori fue gran constructor de campañas difamadoras, que compraba jueces, elec-

ciones, congresistas y medios de comunicación para lograr sus objetivos. Para Carrillo, resulta inaceptable que Vladimiro Montesinos, que cumple condena en la cárcel de la Base Naval por diversos delitos, pretenda amenazar a la esposa del presidente Ollanta Humala.

Recordó que Montesinos fue sentenciado a 20 años de prisión por el delito de tráfico de armas a las Fuerzas

Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), vinculada al narcotráfico en el país del norte. Es más, dijo que ya nadie duda de que el ex asesor de Fujimori estuvo comprometido en actividades relacionadas al narcotráfico, como el caso del narcoavión. "Estamos hablando de una persona que cumple condena en una cárcel de máxima seguridad por diversos delitos", acotó.



TAMBIÉN AVALA DOCUMENTO PERÚ-TAILANDIA

Mediante decreto Gobierno ratifica tratado de extradición suscrito con Francia

El gobierno peruano ratificó el tratado de extradición entre Perú y Francia, suscrito el 21 de febrero del 2013.

Mediante el Decreto Supremo N° 005-2016-RE, publicado ayer en el diario oficial El Peruano, el Ministerio de Relaciones Exteriores da cuenta de la ratificación del referido documento jurídico internacional.

Caber recordar que el pasado 14 de enero se oficializó la promulgación del tratado por parte del presidente del Congreso de la República, Luis Iberico.

Ello, luego de que el presidente Ollanta anunció que no promulgaría el tratado y dio motivo a las suspicacias en la oposición, que atribuyó la negativa del mandatario en una posible fuga a Francia después de culminar su mandato, debido a las denuncias que pesan contra su esposa Nadine Heredia sobre un supuesto lavado de activos y el caso de las agendas.

Del mismo modo, el Estado peruano avaló el tratado entre Perú y Tailandia sobre la "Transferencia de Condenados y Cooperación en la Ejecución de Sentencias Penales", suscrito el pasado 5 de octubre del 2013 en la ciudad de Bangkok. La norma cuenta con la rúbrica del presidente Ollanta Humala Tasso, y la ministra de Relaciones Exteriores, Ana María Sánchez.

POR INVITACIÓN DEL JNE PARA ENVÍO DE MISIÓN DE OBSERVADORES

Delegación europea realiza coordinaciones previas a elecciones

Una delegación exploratoria de la Unión Europea realiza en el Perú visitas y coordinaciones previas para el envío de la Misión de Observación Electoral, atendiendo la invitación del Jurado Nacional de Elecciones. Ana Gordon Vergara, funcionaria del Servicio Europeo de Acción Exterior de la División de Observación Electoral, quien lidera la

delegación, se reunió con el presidente del JNE, Francisco Távora.

Estuvo presente en la cita la jefa de la delegación de la Unión Europea en Perú, Irene Horejs, y el jefe de la Sección Política, Mauro Mariani.

Mediante una nota informativa del JNE, se dio cuenta que la delegación visitante fue informada por Távora so-

bre las funciones que cumple el máximo organismo electoral, las principales reformas normativas aplicables al presente proceso.

A su turno, Gordon Vergara explicó la metodología de trabajo que desarrolla la Misión de Observación Electoral y los objetivos que inspiran su participación.

La misión exploratoria,

que está conformada además por Ruth Kaufmann-Buehler, Maria Pinheiro, Aida Aragao-Lagergren, Alessandro Parziale, Manuel Amarilla, permanecerá en nuestro país hasta el 24 de enero a fin de recopilar toda la información necesaria para el envío de la de Observación Electoral durante los comicios del 10 de abril.



BREVES

40 civiles mueren en bombardeos en Raqa

Al menos 40 civiles, entre ellos ocho niños, han muerto en bombardeos registrados contra varias zonas de la ciudad de Raqa, el principal feudo en Siria del grupo terrorista Estado Islámico (ISIS, en sus siglas en inglés). Según ha informado el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, los ataques, que se desconoce si fueron efectuados por la aviación rusa o la del régimen sirio, golpearon comercios y restaurantes. Los bombardeos tuvieron también como blanco un área próxima al parque Al Rashid, la rotonda Al Naim, la zona industrial Darwish y las cercanías del hospital público de la ciudad. Siria sufre desde hace casi cinco años un conflicto que causa más de 260.000 fallecidos, según el recuento que elabora el Observatorio.



España: Bomberos detenidos retoman su voluntariado

Los tres bomberos sevillanos detenidos en la isla griega de Lesbos acusados de un delito de tráfico ilegal de personas cuando se desempeñaban, como voluntarios de la asociación Proem-Aid, tareas de rescate de refugiados, han retomado su actividad tras quedar en libertad después de comparecer ante el juez a lo largo de la jornada, y a horas de emprender su regreso a España. Se ha confirmado además que el relevo por parte de la asociación, compuesto por cinco bomberos y un portuario, ya ha partido hacia Lesbos. "A las 7.00 horas han salido desde Sevilla, con llegada en Madrid a las 9.30 horas, y ya esperan en Barajas el avión hasta Grecia", precisa el presidente de Proem-Aid.

"HEMOS CORTADO TODAS LAS VÍAS PARA QUE IRÁN PUEDA HACERSE CON UNA BOMBA NUCLEAR", AFIRMÓ OBAMA

Obama: "Es un buen día para la seguridad mundial"

Por Pacto Nuclear con Irán, del que muchos desconfían, para no fabricar una bomba nuclear.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama dijo: "Hoy es un buen día", y así celebró la entrada en vigor del pacto nuclear con Irán. El mundo está más seguro porque Teherán "no podrá hacerse con una bomba nuclear" y los esfuerzos internacionales podrán concentrarse ahora en otros conflictos acuciantes en Oriente Medio. Y todo ello, subrayó, a través de la diplomacia y una actitud



Se mostró confiado en que los iraníes no harán una bomba.

"inteligente, paciente y disciplinada" que ha logrado impedir una nueva guerra en la región y que permitirá la resolución de otras dispu-

tas por la vía del diálogo.

La satisfacción de Obama este domingo, cuando hizo una comparecencia desde la Casa Blanca para salu-

dar la implementación del acuerdo iraní y la inminente llegada de varios presos estadounidenses liberados por Teherán, era palpable. Pero surgieron especialistas escépticos conque Irán respete dicho pacto.

"Hemos cortado todas las vías para que Irán pueda hacerse con una bomba nuclear", afirmó Obama en varias ocasiones durante los 12 minutos en los que se dirigió a los estadounidenses para explicar lo que significa y lo que no el histórico paso dado la víspera. "Irán no podrá poner sus manos sobre una bomba nuclear, y Estados Unidos y el mundo estarán más seguros", insistió.

EN LA PRIMERA QUINCENA DEL 2016 YA HAN PERDIDO LA VIDA AL MENOS 50 PERSONAS.

Mueren seis en naufragio cerca de isla griega

La Guardia Costera griega ha encontrado los cadáveres de seis personas, tras el naufragio de la embarcación con la que intentaban llegar a la isla de Samos, en el Egeo oriental, procedentes de Turquía. Los guardacostas rescataron los cuerpos de dos hombres y tres mujeres pero, debido a los fuertes

vientos, un sexto cadáver no ha podido ser recuperado todavía.

Un hombre encontrado en la playa cercana a la zona donde se encontraron los cuerpos de los fallecidos aseguró que las víctimas viajaban junto a él en una barcaza con otras 17 personas. La Guardia Costera

continúa con las labores de rescate a pesar de las malas condiciones meteorológicas.

La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) ha publicado que en la primera quincena del 2016 entraron en Grecia procedentes de Turquía 23.302 personas y se han registrado ya 50 muertes.



Clasificados
de Pr1mera

www.laprimera.pe/clasificados/

Con un solo click

Publica
GRATIS

BREVES



LOS PUMAS VENCIERON AL TOLUCA EN EL TORNEO AZTECA Cueva metió gol pero su equipo perdió 3-2

Con dos goles del argentino Ismael Sosa y uno de Eduardo Herrera, los Pumas vencieron 3-2 al Toluca, este domingo en partido de la segunda jornada del torneo Clausura 2016 del fútbol mexicano; el peruano Christian Cueva anotó uno de los tantos para los "Diablos Rojos". El 1-0 de los felinos universitarios se derivó de la táctica fija al minuto 39. El ecuatoriano Fidel Martínez cobró un tiro libre y puso la pelota al borde del área chica donde Sosa la chocó con el botón derecho para mandarla a las redes. El volante peruano Christian Cueva emparejó los cartones por los 'Diablos Rojos' toluqueños a los 51', a pase del argentino Enrique Triverio. El peruano recibió el balón por el lado izquierdo del área, eludió a un rival con una finta y ya perfilado de derecha definió el 1-1 con un disparo cruzado.

Apenas dos minutos después, Sosa le devolvió la ventaja a los Pumas.



LIDERA TABLA DE LA LIGA INGLESA, CON EL LEICESTER Arsenal no pudo vencer al Stoke y comparte punta

El Arsenal no pudo conseguir la victoria en el Britannia Stadium ante el Stoke City y sumó su segundo empate consecutivo en la Liga Premier, lo que le mantiene igualado en cabeza con el Leicester, que el sábado firmó tablas con el Aston Villa. El conjunto del francés Arsene Wenger, próximo rival del Barcelona en la Liga de Campeones, no pudo pasar del 0-0 ante un correo rival que tuvo incluso ocasiones para haberse llevado la victoria. Los dos guardametas, Jack Butland y Peter Cech, fueron de lo mejor del encuentro al abortar claras ocasiones que impidieron que se moviera el marcador.

ESTA VEZ EL TRIPLETE FUE DE LUIS SUÁREZ. MESSI DEBIÓ DEJAR LA CANCHA ANTES DE ACABAR EL PARTIDO

Barcelona bailó con Athletic Club y le ganó por 6 a 0

Otra vez dieron un espectáculo como para domingo. Barcelona goleó 6-0 al Athletic Club por la Liga BBVA con tres goles del uruguayo Luis Suárez, la figura del partido. El equipo ganó, gustó y goleó; sin embargo, perdió a su figura, Lionel Messi, al final del primer tiempo, cuando fue cambiado por molestias.

El encuentro, correspondiente a la vigésima jornada de la Liga española, quedó sentenciado a los cuatro minutos, cuando fue expulsado el arquero Gorka Iraizoz en un penal transformado por Lionel Messi. Luego marcaron Neymar, Ivan Rakitic y Luis Suárez, que con su hat-trick se situó como máximo goleador del torneo con 18 tantos.

El amplio triunfo del Barcelona le sirvió para sumar 45 puntos, dos menos que el líder, el Atlético de Madrid, aunque los azulgranas tiene un partido menos. Dos por



Siguen imparables. Brilló Neymar pero Suárez fue quien reventó más veces el arco.



debajo de los azulgranas está el Real Madrid.

Fue un partido más placido de lo previsto para el Barcelona. El Athletic, a pesar de la baja por sanción de Ariz Aduriz, llegaba al Camp

Nou en buena forma, pero el penal y la expulsión fulminaron sus esperanzas.

La jugada fue polémica, pues el Athletic protestó una falta previa de Suárez. Luego, el uruguayo cayó ante la

salida de Iraizoz y el árbitro, Mateu Lahoz, no dudó en expulsarlo y señalar penal, bien resuelto por Messi. Neymar, el mejor jugador del partido, aumentó la cuenta del Barcelona a los 31 minutos al definir con habilidad tras un buen pase de Suárez.

El Camp Nou se alarmó al comienzo de la segunda parte al no ver en el equipo azulgrana a Messi. Según informó el club, el argentino sintió unas pequeñas molestias y pidió el cambio. Nada alarmante, más precaución que otra cosa.

Por si existieran dudas, Suárez aumentó la cuenta a los 47 minutos a pase de Neymar y 15 minutos después Rakitic amplió la cuenta. El único interés estuvo en ver dónde paraba el Barcelona la cuenta y lo hizo en el seis. Suárez hizo dos goles más para completar su hat-trick y un triunfo azulgrana mucho más sencillo de lo pensado en un principio.

PERSEGUIDO POR BARCELONA Y REAL MADRID, NO BAJA LA GUARDIA.

Atlético de Madrid derrotó 3-0 a Las Palmas y se mantiene líder

Tampoco le fue mal al líder. El Atlético de Madrid se aseguró continuar primero de la Liga española con una victoria sólida en su visita a Las Palmas por 3 a 0, este domingo en la 20ª jornada de la Liga española, donde el Real Madrid de Zinedine Zidane arrolló 5-1 al Sporting de Gijón y continúa su recuperación.

El equipo de Diego Simeone no acusó la presión ante Las Palmas (16ª) y se adelantó en la primera parte



No quieren soltar el liderazgo de la tabla.

con un tanto del brasileño Filipe Luis (17), gracias a un disparo cruzado tras un centro de Juanfran Torres. Los otros dos tantos 'colchoneros' llevaron la firma de la estrella ofensiva del equipo, el francés Antoine Griezmann.

El ex de la Real Sociedad marcó primero en el 68, con un golpeo con el exterior tras una asistencia de Koke Resurrección y sentenció definitivamente en el 89, en un mano a mano, de nuevo tras un pase de Koke.

○ SE FUERON HASTA PUNO PARA PRETEMPORADA

Alianza gana primer amistoso del año

Para ir calentando. Alianza Lima jugó su primer partido amistoso como parte de la pretemporada en Arequipa, y este domingo midió fuerzas ante Deportivo Binacional de Desaguadero (Puno), equipo que compete en la Copa Perú, sumando una victoria por 3 a 1 en el estadio Municipal de Sachaca.

El conjunto íntimo fue sorprendido por el rival quien se adelantó en el marcador gracias al gol de Diego Ezcuzza. Sin embargo, los victorarios remontaron el partido con doblete de Andy Pando y un tanto de Willyan Mimbela. El técnico Roberto Mosquera decidió alinear con dos equipos distintos para los dos tiempos. El once que inició el encuentro fue integrado por: Leao Butrón; Roberto Guizasola, Walter Ibáñez, Miguel Araujo, Luis Trujillo; Luis Ramírez, Josimar Atoche, Julio Landauri, Óscar Vélchez, Reimond Manco y Lionard Pajoy.



Pudieron remontar.

○ TRIUNFO LE PERMITE ACERCARSE A PUESTOS QUE CLASIFICAN A CHAMPIONS

Milan derrotó 2-0 a la Fiorentina y avanza

El Milan se impuso al Fiorentina (2-0) gracias a los goles del colombiano Carlos Bacca y del ghanés Kevin Prince Boateng, en un partido que refuerza la posición del técnico serbio milanista Sinisa Mihajlovic y que permite a su equipo milanés colocarse sexto en la tabla, a doce puntos del Nápoles. El conjunto milanés, en el partido que cierra la vigésima jornada de la Serie A, empezó con intensidad y logró adelantarse pronto: a los cuatro minutos con un potente "chut" con la derecha del colombiano Carlos Bacca.



Stéphane Peterhansel, uno de los triunfadores.



DOS FUERON DE CRISTIANO, DOS DE BENZEMA Y UNO DE BALE. ZIDANE ANDA FELIZ

Real Madrid tampoco descansa: le ganó 5-1 al Sporting Gijón

Parece que la racha de Zidane como DT no para. El Real Madrid otra vez arrasó, además de dar lecciones de buen fútbol. Esta vez fue con una goleada 5-1 al Sporting de Gijón por la Liba BBVA. El encuentro quedó resuelto en 45 minutos con dos de Cristiano Ronaldo, otros dos de Karim Benzema y otro más de Gareth Bale.

Real Madrid fue un huracán en el comienzo y sólo tardó 18 minutos en anotar la cifra de cuatro goles con

la llamada "BBC" desencadenada (Bale-Benzema-Cristiano). Y antes del descanso hubo uno más. Fueron cinco tantos de un enorme contenido estético. El primero lo marcó Bale a los siete minutos con un imponente cabezazo, el segundo lo hizo Cristiano (9') con un cañonazo de zurda, el tercero se lo apuntó Benzema (15') con un acrobático remate a pase de Bale y el cuarto lo anotó de nuevo Cristiano tras una larguísima combinación de todo el equipo.

El Santiago Bernabéu se rompió las manos de aplaudir durante la primera parte a un equipo, el de Zidane, que en apenas dos semanas pasó de ser una pluma a actuar como una apisonadora. Y todo ello con mucha pelota y fútbol de gusto. Nadie se acuerda ya de Rafael Benítez, el anterior técnico.

Como la pasada semana, cuando ganó 5-0 al Deportivo, el Real Madrid volvió a proponer dominio desde el balón. Acabó la primera parte con un 72 por ciento

de posesión. Manejó la pelota con dinamismo, con llegadas de los laterales por los costados y venenosos pases filtrados. El resto quedó para su delantera, en un gran momento de forma. Fue el Real Madrid que quieren sus hinchas, aunque ante un rival muy débil.

Tras hacer cuatro goles, el conjunto de Zidane levantó levemente el pie del acelerador, pero volvió a cambiar de ritmo para proponer otra maravilla de gol a cuatro minutos del descanso.

○ GOL SALVADOR LLEVÓ EN EL MINUTO 78.

Manchester salvó la jornada con Liverpool por Rooney

El Manchester United logró un triunfo vital en el clásico frente al Liverpool en Anfield (0-1), en partido de la vigésima segunda jornada de la Premier League que decantaron a favor del equipo de Louis van Gaal el meta español David de Gea y el artillero Wayne Rooney.

De Gea evitó que el equipo que dirige el alemán Jurgen Klopp se quedara con los puntos, sobre todo en ocasiones de Emre Can y Roberto Firmino. Y, como casi siempre últimamente,



A las justas, pero igual suma puntos.

el United se encomendó a Rooney, que en una de las escasas opciones de su equipo aprovechó un rechace del

languero, tras remate de cabeza de Marouane Fellaini, para batir al portero belga Simon Mignolet a los 78 mi-

nutos de partido.

Ese tanto supone además un nuevo récord, ya que Rooney logró su gol 176 con los 'reds', con lo que se convierte en el máximo goleador con un solo club en la Premier, al superar al francés Thierry Henry, que logró 175 con el Arsenal. El tercero es Alan Shearer con el Newcastle (148). El Manchester United con esta victoria se sitúa quinto, a dos puntos del cuarto, el Tottenham, en tanto que el Liverpool queda noveno.

Local

BREVES

Por casos de corrupción retirarían unos 80 policías

La Dirección General de la Policía Nacional del Perú (PNP) ha dispuesto que por lo menos 80 policías pasen al retiro. Ello debido a que los agentes son investigados por presuntos actos de corrupción. De acuerdo con una resolución policial, la institución dispuso crear una comisión que evaluará los pases a situación de retiro de manera extraordinaria. El objetivo de la comisión sería apartar a agentes, desde coroneles a capitanes, con procesos judiciales por actos de corrupción y otros delitos. "Desde hace tiempo, el ministro quería adoptar esta medida. Se trata de policías que serían invitados al retiro en los siguientes días", remarcó la fuente.



45% de casos de flagrancia es por alimentos y ebrios

El 45.52 % de procesos de flagrancia tramitados a la fecha por las 33 Cortes Superiores de Justicia que funcionan en el país corresponden a delitos de peligro común (en modalidad de conducción en estado de ebriedad) y omisión a la asistencia familiar. Así, desde la entrada en vigencia del Decreto Legislativo N° 1194 (29 de noviembre de 2015) hasta el 13 de enero, los Juzgados de Flagrancia tramitaron 2,843 procesos en todo el país, de los cuales 653 se interpusieron contra conductores ebrios (23.12%) y 625 contra padres de familia que no asisten con una pensión alimentaria a sus hijos (22.40%), según estadísticas oficiales.

Murió tras accidentarse en la Vía de Evitamiento

Se desplazaba a gran velocidad por la Vía de Evitamiento, en el Rímac, cuando perdió el control de su moto lineal. Alexis Lara Cáceres, un joven de 19 años, perdió la vida al intentar adelantar a un auto. Los hechos se registraron a las 4 de la madrugada, en la vía de norte a sur, altura del trébol de Caquetá. Según la policía, el motociclista habría usado el carril izquierdo, prohibido para vehículos livianos. El cuerpo del joven terminó tendido en la pista, metros más allá su moto de placa 22887. El tránsito fue restringido en uno de los carriles. Hasta el lugar llegaron policías y paramédicos de la concesionaria Línea Amarilla, pero era demasiado tarde.

EN SU INTENTO POR HUIR EL TAXI QUEDÓ EMPOTRADO EN UNA VIVIENDA

Marino involucrado en muerte de padre e hijo: Comas

Suboficial estuvo presente en la pollada donde participaron los occisos, antes de que se produjera mortal balacera.

Miembro de La Marina de Guerra está involucrado en la muerte de un padre y su hijo, quienes fallecieron en una gresca que terminó en balacera; hecho que ocurrió en el asentamiento humano Carmen Alto, en el distrito de Comas. Según la Comisaría de La Pascana, el suboficial de mar tercero Brian Junior Ángeles León, de 25 años, estuvo presente en una pollada donde participaron los occisos, el padre, Víctor Hugo Ochoa (35), y el hijo, Anthony Brian Ochoa (18). Allí se habría dado un intercambio de palabras.

Una vez terminada la acti-



Sigue la violencia ciudadana, aumentando las cifras de víctimas mortales.

vidad que habría organizado el padre y a la vez abuelo de las víctimas respectivamente, Víctor Hugo Ochoa condujo su taxi con su hijo a bordo; fue en una bodega cercana donde había gente bebiendo y habría estado el marino, que se desata una balacera.

En su intento por huir, el taxi que trasladaba a los

fallecidos quedó empotrado en una vivienda. Un familiar quiso auxiliar a las víctimas a bordo de otro vehículo, pero los dos ya habían muerto.

El padre recibió un impacto de bala en el hombro izquierdo y el hijo tuvo dos impactos, uno en el pecho y otro en el brazo derecho.

El suboficial de mar terce-

ro Brian Junior Ángeles León fue conducido al hospital Sergio Bernal de Collique por un impacto de bala cerca al ojo. De igual forma, resultó herida la mujer dueña de la casa donde quedó empotrado el taxi siniestrado. La víctima identificada como María Sánchez Zapata fue conducida a otro centro de salud.

OTRA VEZ SE ACERCA LA TEMPORADA DE FESTEJOS DESCONTROLADOS.

Patrullaje policial buscará evitar excesos en carnavales

El jefe de la Región Policial Lima, general César Gentile, afirmó que La Policía Nacional del Perú desplegará "cápsulas de patrullaje" en los diferentes distritos de la capital para prevenir y evitar los excesos durante los carnavales del mes de febrero.

En declaraciones, Gentile Vargas explicó que se elabora un plan operativo con las diferentes divisiones territoriales que operan en Lima, con el objetivo de abarcar todos los distritos de la capital. Se destinará a los efectivos del Escuadrón Verde, del



Carnavales bajo la mira de la Policía Nacional.

Escuadrón de Emergencia y de las comisarías de cada sector. Estos patrullajes buscan evitar que los carnavales se tornen perniciosos y sean aprovechados por elementos de mal vivir para robar, realizar actos de pandillaje o incluso actos contra el pudor o el honor sexual. En otro momento, Gentile reveló que en el departamento de Lima existen más de 18,500 efectivos policiales que vienen trabajando, a servicio exclusivo de la seguridad ciudadana, al haberse eliminado el llamado régimen 24 x 24.

BREVES

Choferes del Callao no pagan papaletas

La Municipalidad del Callao informó que 815,896 papaletas que se impusieron a choferes por infringir las normas de tránsito, no han sido pagadas, y los instó a cumplir con esta obligación antes del 31 de enero, cuando vence la amnistía que establece hasta 90% de reducción. Explicó que a las infracciones levantadas hasta el 31 de diciembre 2011 se aplica descuento del 80%. Igual se producirán sobre costos procesales y gastos administrativos, cuando la deuda se encuentre en cobranza por vía coactiva. La comuna edil dijo que a las infracciones al Reglamento Nacional de Tránsito de Códigos M-1, M-2 y M-3, dentro del período antes señalado, se aplicará descuento del 50%, y 90% sobre costos procesales y gastos administrativos, si se encontrase por vía coactiva.



Capturan a chofer que embistió unidad de rescate

Autoridades de Santiago de Surco, con apoyo de efectivos de la Policía, capturaron a un conductor que, en aparente estado de ebriedad, se dio a la fuga luego de protagonizar un accidente en el que resultaron heridos integrantes de la Brigada de Rescate del distrito. Los hechos ocurrieron en la avenida Los Próceres, urbanización La Cruceta, Santiago de Surco. Los brigadistas Omar Neyra Almanza, Jorge Rodríguez de Piérola y Antonio Sáenz Gil, se dirigían de urgencia a prestar auxilio a una persona herida en la urbanización Sagitario. Un vehículo, con matrícula de rodaje D7G-104, impactó contra la unidad, provocando que diera varias vueltas de campana.

Minsa pide estimular a hijos en vacaciones

El Ministerio de Salud (Minsa) recomendó a los padres de familia aprovechar las actuales vacaciones escolares para impulsar a sus hijos a realizar actividades que los ayuden a desarrollar sus habilidades. Hilda Serpa, psiquiatra del Instituto Nacional de Salud del Niño de Breña, sostuvo que los niños deberían realizar bastante actividad física, de preferencia al aire libre, que trabajen el movimiento motor grueso. "Actividades como el fútbol, básquet, vóley, montar bicicleta y natación, favorecen a la buena coordinación y agilidad del menor", enfatizó. La especialista también señaló que el deporte debe ser introducido de manera constante en la vida de los niños.

EL GRUPO SÉRPICO HA INTERVENIDO EN ROBOS AL PASO

Serenos disfrazados ayudan a reducir la delincuencia en Ate

Casi 70 % de delitos bajan con esta estrategia. También detectan robos y asaltos al paso.

En Ate el delito habría disminuido en casi 70% (según cifras municipales) gracias al trabajo conjunto de la Policía Nacional y del Serenazgo, sobre todo desde que se conformó un equipo especial de serenos que actúa vestidos de civil llamado Grupo Sarpico, informó la municipalidad de este distrito.

El coronel (r) Juan Quiroz, gerente de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Ate, explicó que esta unidad, creada hace más de un año, está replicando de manera efectiva la labor realizada por el grupo policial Terna.

El Grupo Sarpico ha intervenido en robos al paso, arrebatos o prostitución ca-



Buenos resultados que están bajo la lupa para ver si son replicados.

llejera, en colaboración con la Policía Nacional, señaló Quiroz. Indicó que este equipo especializado se mimetiza con la población, asumiendo roles de padres de familia, vendedores de dulces, lustradores de calzados y hasta orates.

"Son serenos que han

sido preparados por personal policial del Escuadrón Verde, Dirincrí, Dinos y Águilas Negras, en un curso intensivo de capacitación que contempló entrenamiento físico y estrategias de vigilancia", anotó.

Se marcó distancia de los hechos que ensombrecen la

imagen del sereno, de abuso y excesos. Además, señalaron que no son del Escuadrón Terna y que si bien ellos no son policías, su base es que son seleccionados bajo rigurosos procesos psicológicos y luego entrenados por policías especializados de las dependencias mencionadas.

TESTIGOS DENUNCIARON QUE EL SALVAVIDAS TARDÓ EN SOCORRER A LA MUJER

Mujer muere ahogada en playa Agua Dulce

Helen Quispe Martel, de 26 años, falleció ahogada en la playa Agua Dulce, en el distrito de Chorrillos. La fallecida había ido con su pareja y conviviente, Ramón Pereyra Torres, pero solo ella ingresó al mar, mientras él cuidaba las pertenencias de ambos.

La mujer quien no sabía nadar habría ingresado muy al fondo, según testimonio de algunos testigos.

Quienes rescataron a Quispe Martel indicaron que el salvavidas tardó 15



Domingo trágico.

minutos en llegar a atender la emergencia. Cuando la occisa fue puesta en la orilla, ya era demasiado tarde pues había fallecido.

Roxana Delgado, quien reportó el hecho a través del WhatsApp del Rotafono de RPP Noticias, dijo que la víctima al parecer sufrió un calambre y eso hizo que se ahogara.

"La Policía llegó después de media hora y los paramédicos después de 40 minutos", manifestó.

Economía

BREVES

Exportación de arándanos superaría los US\$ 200 millones

Alfonso Velásquez, presidente de Sierra Exportadora, informó que si se mantiene la producción de arándanos (blueberries) en la costa y la sierra peruana, entonces las exportaciones de este producto serán positivas. “Deberíamos sobrepasar los US\$ 200 millones en exportaciones durante el 2016, ya que la demanda de blueberries en el exterior va en aumento y su precio fluctuará entre los US\$ 9 y US\$ 14 por kilo”, señaló. En el 2015, los envíos de este fruto, que tiene como principal zona de origen a La Libertad, han llegado a los US\$ 94.26 millones, tres veces más que en el 2014.



Economía China sufre derrumbe de sus bolsas

Un nuevo derrumbe de los mercados bursátiles de China ha generado preocupación entre los inversores globales por la salud de la segunda más grande economía mundial, pero existen pocas evidencias de que el panorama para el gigante asiático se haya oscurecido en las últimas semanas. La economía de China perdió impulso en forma sostenida durante el 2015 y los economistas no se ponen de acuerdo sobre cuándo tocará fondo. No obstante, las ventas de automóviles y bienes raíces muestran señales de vida y pocos prevén el tipo de “aterrizaje forzoso” que podría sugerir el reciente derrumbe del precio de acciones. “Creo que existe poca relación entre la caída de los mercados de acciones y la economía real”, dijo el economista de Standard Chartered, Shen Lan.

Merkel: “BCE termine con las bajas tasas de interés”

Los legisladores aliados con el canciller alemán, Ángela Merkel, dicen que es hora de que el Banco Central Europeo describa la estrategia para salir de la mínima histórica que han registrado las tasas de interés, y que ella debería decirselo a Mario Draghi. Mientras Merkel recibía al presidente del BCE para una reunión privada en Berlín, los bancos alemanes, los miembros de su partido y el jefe de Bundesbank, Jens Weidmann, presionaban para que Draghi explicara cómo piensa salir de la flexibilización cuantitativa. Diseñada para contrarrestar el “malestar económico”, a medida que la crisis de la deuda europea retrocede, la política es vista por los críticos como un daño a los ahorristas e inversores minoristas alemanes.

EL ESTUDIO TAMBIÉN INDICA QUE EL 85% PIENSA SEGUIR COMO ESTÁ FORMA DE NEGOCIO

Bodegas: negocios mueven promedio de S/527 al día

Asociación de Bodegueros del Perú dice que el 41% de casos ingresó al rubro por falta de trabajo.

Las bodegas generan 85.468 empleos y son un negocio que mueven alrededor de 527 soles diarios, según el estudio de MDA Perú “Estudio impacto económico en bodegas”, encargado por la Asociación de Bodegueros del Perú. Además reveló que en un 41% de casos entraron al negocio por la escasez de trabajo y un 50% es dueño del local. Es decir, las circunstancias los empujaron al negocio.

El estudio también indica que el 85% piensa seguir como está forma de negocio, ya que no desea ni expandirse ni cerrar. A la pregunta de ¿hacia dónde van las



Las bodegas, especialmente caseras, se mantienen a pesar de los supermercados.

bodegas? La respuesta va hacia ninguna parte, se quedan donde están. También se cuestionó si es tan confortable, el estudio dice que S/7.000 de ingreso familiar

para estar en la clase media, es lo que reciben los bodegueros. Aun con esa apatía y conformismo, los dueños de las bodegas enfrentan a los supermercados como canal de

distribución (en el 2010 controlaban el 24% de las compras y en el 2014, el 23,3%), aunque la tendencia apunta a que perderán la batalla. Un sector que necesita despertar.

EDUCACIÓN ECONÓMICA PARA ESTA TEMPORADA

Consejos para ahorrar en vacaciones familiares

El principal propósito de las vacaciones familiares es disfrutar todas las actividades. Para ello, hay que definir muy bien un plan consensuado. Uno debe coleccionar información pertinente; para ello hay que explorar blogs y páginas de compañías de transporte, agencias de viaje, hoteles y de consultoras especializadas a fin de desarrollar alternativas baratas, señalan en Mincetur, parte de una campaña educativa para esta temporada, que busca difundir el turismo pero con orden económico.

También debe realizar



Medirse es la clave para disfrutar las vacaciones.

un presupuesto. No hay que sobregirarse, de ser necesario habrá que recortar actividades a fin de calzarlas con las posibilidades reales de gasto. Comprar pasajes y hoteles

con anticipación. Tanto aerolíneas, agencias de transporte como hospedajes, considerarán descuentos que suelen oscilar entre 30% a 60%. Considerar paquetes vacaciona-

les “todo incluido”, determinados hospedajes o centros de recreación, incluyen bajo un solo ticket (precio) el alojamiento, bebidas, comidas, acceso a internet, ocio nocturno o entretenimiento para todas las edades.

Hay que evaluar alquilar una vivienda, si la familia es numerosa, será útil considerar la alternativa de rentar una vivienda por el período vacacional, que, además de comodidad y espacio adicional, permitirá preparar las comidas en la cocina, generando con ello ahorros significativos.

BREVES

◉ JUNÍN

Registran extremos valores de radiación UV

Las regiones de Junín y Puno registran la más alta radiación ultravioleta de todo el país. Ambas alcanzan picos extremos de 17, nivel considerado muy perjudicial para la salud de los pobladores, según el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi). El último reporte del Senamhi señala que otros departamento que alcanzan índices extremos son Piura, Cajamarca, Cusco, Arequipa y Moquegua, los cuales alcanzan indicador 15. En Ica, Tacna y Lima los valores llegan a 12, considerado muy alta radiación ultravioleta. Orlando Ccora, especialista del Senamhi, reiteró usar sombreros de ala ancha para proteger el cuello y las orejas, ropa ligera con manga larga para proteger la mayor parte de la piel, lentes con filtro UV y bloqueadores.

◉ AREQUIPA

Por construcción perderán mil hectáreas ecológicas

La campaña de Arequipa, zona de protección ecológica de la ciudad, corre el riesgo de perder 1.000 hectáreas de terrenos agrícolas debido a que el nuevo Plan de Desarrollo Metropolitano (PDM), aprobado en el concejo municipal, dio luz verde al cambio de uso que posibilitó su urbanización. El plan inicial del 2013 contemplaba el cambio de uso de 700 hectáreas. Esta cifra se redujo a 400 ha y en el documento aprobado, que tendrá vigencia hasta el 2025, se establecen, finalmente, 432 ha. A esta última cifra deben sumarse las 600 ha que ocupan 29 urbanizaciones construidas ilegalmente. Con la formalización del cambio de uso, no podrán ser recuperadas para su inicial uso agrícola como lo advirtió la fiscal especializada en delitos ambientales, Carolina Cáceres.

◉ MOQUEGUA

Serfor realizará censo del ñandú petizo

El Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (Serfor) realizará un nuevo censo del Suri o 'ñandú petizo' para determinar el real estado de la población de esta especie. El registro se realizará en las regiones de Moquegua, Puno y Tacna. En el 2008 se hizo el último censo de esta especie.

En aquella ocasión se determinó que la población de Suri ascendía a 447 individuos. De ese total, 186 se encontraban en Moquegua, 157 en Puno y 104 en Tacna. La directora de Gestión Sostenible de Fauna Silvestre del Serfor, Jessica Gálvez, informó que para realizar el empadronamiento de esta ave silvestre, se coordina la metodología con las autoridades regionales.

RECTOR ANUNCIÓ QUE MAÑANA SE RESTABLECERÁN LAS ACTIVIDADES

Rector interino Jorge Oliva retomó la U. Pedro Ruiz Gallo

Catedrático ingresó por la puerta principal, acompañado de autoridades universitarias y la Policía.

Jorge Oliva Núñez, catedrático y reconocido por la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu), retomó el control de las instalaciones de la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo de Lambayeque. La dirección de esta casa superior de estudios permanecía en poder de un supuesto rector interino.

La autoridad universitaria ingresó ayer a la 1 p.m. de forma pacífica y por la puerta principal de la universidad lambayecana. Oliva Núñez entró acompañado de agentes de la Policía Nacional, aunque no hubo ninguna resistencia.

Tras retomar sus funcio-



En busca de calmar las aguas, por el bien del ciclo académico que viene.

nes, Jorge Oliva dijo que le sorprendió no encontrar a nadie del grupo de Agustín Ramos García, especialmente al supuesto rector interino José Maquén Castro. Denunció que durante las primeras

diligencias se detectó pérdidas de equipos de comunicación y otros materiales que habrían sido sustraídos por personas que permanecieron varios días en el recinto universitario.

Finalmente, el reconocido rector anunció que mañana se restablecerán las actividades administrativas y académicas en la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo.

◉ EL AGUA LLEGÓ HASTA LOS PASADIZOS DE LAS VIVIENDAS EN PIURA

Oleaje anómalo afectó casas en Colán

El balneario de Colán fue afectado por oleajes anómalos que golpearon varias viviendas. Según la Capitanía del Puerto de Paita, varias casas de la primera fila de la playa fueron afectadas por las grandes olas. Incluso, el agua llegó hasta los pasadizos de las viviendas.

"A esta hora el mar ya está calmado, pero las recomendaciones son siempre que los bañistas tomen sus precauciones, pues las condiciones anómalas seguirán", dijeron voceros de la Capitanía del Puerto de Paita. Los



Efectos del cambio climático.

puertos de de Paita, Yacila y Cangrejos están abiertos, al igual que en Las Delicias y

Parachique (Sechura).

Sin embargo, el puerto de Bayóvar continúa cerrado

debido a los fuertes vientos en la zona y al peligro que representa debido a la actividad comercial que se registra allí. En tanto, la Capitanía del Puerto de Paita informó que todos los puertos de la provincia de Talara continúan cerrados, debido a los oleajes anómalos que persisten en la zona. "Si bien no ha habido daños como días anteriores, el peligro persiste, por eso se mantienen cerrados los puertos. En Paita está más tranquilo el mar, pero acá no", dijeron voceros de esa institución.

Salud

BREVES

Colombia: 11.000 casos confirmados de zika

El Instituto Nacional de Salud de Colombia emitió su primer boletín epidemiológico de este año en el que establece que en Colombia han sido notificados 13.531 casos de personas infectadas con el virus del Zika, un flavivirus transmitido por mosquitos relacionados con el virus del dengue. La circulación virológica se confirmó en 178 municipios del territorio nacional, de los cuales 82 corresponden a la Región Central y 37 a la Región Caribe, siendo Antioquia, la entidad territorial con el mayor número de municipios con casos confirmados por laboratorio. El INS estableció que esta enfermedad se presenta con mayor frecuencia en mujeres (60,9 %), en edades entre 25 a 29 años. Hay alerta, no grave para los países de la región.

**Rusia defiende eficacia de su vacuna contra ébola**

El Ministerio de Sanidad de Rusia y los científicos rusos que desarrollaron una vacuna contra el virus del ébola defendieron su eficacia, ante las críticas de algunos expertos que pusieron en duda la efectividad del medicamento. La ministra de Sanidad, Veronika Skvortsova, intentó despejar en rueda de prensa las dudas sobre la rapidez con la que fue sintetizada la vacuna y superadas todas las pruebas en animales y ensayos en humanos para llegar a la fabricación masiva. "Para conseguir una vacuna lo más rápido creamos una empresa pública formada por científicos de varias instituciones y también investigadores del Ministerio de Defensa", explicó.

Hay que evitar la deshidratación en verano

Experto recomienda el consumo de mínimo un litro de agua al día y evitar hacer ejercicios bajo altas temperatura. Además de los peligros de la radiación solar, el calor del verano puede producir graves cuadros de deshidratación, que puede ser causada por falta de consumo de líquidos, vómitos o diarrea, enfermedades renales o por diabetes. Ante la falta de líquidos internos, se presenta cansancio, fatiga, sed, calambres musculares o mareos ante cambios de posición; si la pérdida de líquidos es más severa, puede haber dolor abdominal y torácico, alteración del estado de conciencia similar a un estado de confusión o una orina de color oscura, explica Walter Hidalgo, coordinador de Medicina Interna de Clínica Delgado.

BRINDAR UN EXCESO DE CALORÍAS POR LA GRAN CANTIDAD DE AZÚCAR

¿Beber gaseosa calma la sed?

Consumo de azúcar y caféina tendrían efecto que facilita la eliminación de líquidos del cuerpo.



Mejor consuma agua, si tiene sed.

Según advirtió el nutricionista Marco Taboada, del Centro de Atención Integral en Diabetes e Hipertensión del Seguro Social de Salud (Essalud), el consumo de bebidas gaseosas no es la mejor manera de hidratarse y aplacar la sed. El especialista explicó que el consumo de bebidas gaseosas de manera indiscriminada ocasiona en el organismo una deshidratación severa que nos podría llevar a perder muchos electrolitos en un día, y hasta terminar en un hospital con un cuadro de deshidratación severa.

"Cuando uno camina, corre o juega, pierde agua y electrolitos por medio de la sudoración, y en verano aún

más. Para evitar la deshidratación es importante consumir agua, frutas, verduras y refrescos naturales siempre con agua hervida para evitar problemas estomacales", recomendó el especialista.

Las gaseosas, además de brindar un exceso de calorías por la gran cantidad de azúcar, conllevan al so-

brepeso ya que un vaso de gaseosa equivale a comer dos panes y contienen sustancias potencialmente dañinas para el cuerpo, como el benzoato de sodio, que disminuye la absorción del potasio en el cuerpo.

Cabe destacar que estos productos contienen caféina, la cual actúa como

diurético, generando pérdida de agua en el cuerpo; también cuentan con altos niveles de ácido fosfórico, que pueden causar descalcificación y cálculos renales. Además, por el exceso de azúcar, su consumo continuo aumenta la probabilidad de desarrollar diabetes, sostuvo el especialista.

● SEGÚN DIGEMID, PROVOCAN DOLOR DE ESTÓMAGO, ESTREÑIMIENTO, DIARREAS Y ENCUBRE ÚLCERAS O GASTRITIS.

Antiácidos no protegen de efectos del alcohol

El consumo excesivo de antiácidos, luego de las celebraciones, (ingesta de alcohol), no protege al organismo del abuso del alcohol o de las comidas. Según advirtieron especialistas de la Dirección General de Medicamentos, Insumos y Drogas (Digemid) del Ministerio de Salud. Por el contrario, puede ocasionar problemas estomacales y otros efectos perjudiciales para la salud, continúan.

"Es común que las personas recurran al uso de un antiácido luego de las celebraciones, pero esa práctica es muy peligrosa, pues en lu-



El remedio puede resultar peor que la enfermedad.

gar de protegernos, podrían generar problemas estomacales e incluso encubrir en-

fermedades", explicaron los expertos de la Digemid.

Este uso inadecuado de

antiácidos puede ocasionar efectos no deseados como dolor de estómago, estreñimiento, diarrea, gases, calambres estomacales, aumento de la sed, coloración blanquecina de las deposiciones, entre otros.

También pueden encubrir gastritis y úlceras, especialmente, si se usan luego de ingerir bebidas alcohólicas o fumar. "Si esto sucede, dichas enfermedades no podrían ser diagnosticadas a tiempo, por lo que se agudizarían como consecuencia de la falta de tratamiento", señalaron.



Nacho compartió imagen de su esposa embarazada

El cantante venezolano Miguel Ignacio Mendoza, más conocido como Nacho, remeció las redes sociales con una tierna foto que alegró a sus miles de seguidores. Y es que el cantante del dúo Chino y Nacho decidió compartir la foto de su esposa Inger Mendoza quien se encuentra en la dulce espera y se convertirá en la madre de su cuarto hijo.

"La barriga, durará 9 meses. La alegría de tener un hijo, durará lo que nos resta de vida, Inger Mendoza", escribió Nacho adjuntando la tierna fotografía en Instagram. Los comentarios de felicitación por parte de sus fanáticos no se hicieron esperar en la imagen que ya supera los 39 mil "me gusta".

González Iñárritu defiende a Sean Penn por entrevista a "El Chapo"

El director mexicano Alejandro González Iñárritu defendió la polémica entrevista que realizó el actor estadounidense Sean Penn al narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán. El ganador del Oscar indicó que Sean Penn tiene todo el derecho de reunirse en secreto con el narcotraficante quien en ese entonces se había fugado de prisión.

"Entiendo a Sean Penn. Lleva 30 años de activista. Y ha escrito muchos artículos. Posee una gran curiosidad y le atraen figuras controvertidas. Tiene todo el derecho a buscar a El Chapo", destacó el González Iñárritu en declaraciones

El reciente ganador del Globo de Oro entró en la polémica por encuentro con el narcotraficante.

al diario El País. "Hizo una crónica fantástica sobre cómo llegó a él y, desafortunadamente, una entrevista no muy lograda porque no le pudo preguntar. El resultado informativo es pobre; la experiencia, muy rica", añadió González Iñárritu.

Como se sabe, Sean Penn es conocido por sus conexiones con diversas figuras de la política latinoamericana entre los que destacan el fallecido Hugo Chávez, el actual presidente de Bolivia, Evo Morales, y el exmandatario uruguayo José Mujica.

González Iñárritu actualmente está en su mejor momento por su reciente triunfo en la entrega del Globo de Oro, que gana por segunda vez, ahora como mejor director por The Revenant (El Renacido), que también obtuvo los premios como mejor película y mejor actor de drama, otorgado a Leonardo DiCaprio.



El actual divo hispano de Hollywood no dudó en defender al famoso actor.



"Sensación salsera" impone su ritmo con "El Espejo"

La orquesta de salsa y timba "Sensación salsera", que viene logrando imponer su estilo musical en los mejores locales de Lima, ahora con su éxito 'El espejo', alista una gira a nivel nacional a fines de mes.

'Sensación Salsera' está conformada por 6 guapas integrantes, Mayra Yénkenes (directora y dueña), Nany Rodríguez, Marjorie Uribe, Maryori Montenegro, Betsabe Escalante y Geraldín Ginocchio, están próximas a cumplir su tercer año de formación.

"Feliz de la aceptación del público el año que pasó y este 2016 prometemos más éxitos que harán bailar a más de uno con nuestro propio estilo", declaró Mayra Yénkenes directora de la orquesta. La orquesta se presentará el 20 de enero en la Taberna de San Juan de Lurigancho, Barranco Bar y el viernes 22 en Ophera disco de Los Olivos.

Cabe mencionar que "Sensación Salsera" no solo toca salsa y timba, también cumple con las exigencias del público que las contrata y en su variado repertorio tocan cumbia, merengues cuando es solicitado.

● EN UNA ÍNTIMA ENTREVISTA EN 'ATRÉVETE'.

Guty Carrera se destapó sexóloga Alessandra Rampolla

El modelo Guty Carrera confesó detalles de su intimidad y su vida amorosa. Para sorpresa de muchos Guty insistió con que nunca fue infiel, pese a los comentarios y rumores. Cabe señalar que no es la primera vez que Carrera

se presenta en el set de Rampolla, pues el año pasado se presentó acompañado de Millet Figueroa, con quien fue vinculado sentimentalmente.

Como se sabe, anteriormente gutu dio que hablar. Luego que la modelo

Alejandra Baigorria fuera el blanco de burlas por los comentarios que hizo su expareja Mario Hart en el programa de Carlos Galdós y Leslie Shaw en una entrevista, Guty Carrera salió en defensa de su pareja.

"A nosotros no nos interesa eso. Estamos acostumbrados a escuchar declaraciones absurdas, palabras que atacan y ofenden a una persona que no está haciendo nada. Nos estamos divirtiendo y pasándola bien", manifestó.



El chico sigue de moda.

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA



MEDIDA DE EMERGENCIA

**KUCZYNSKI
¿QUÉ VA HACER
PARA GANAR
MÁS VOTOS?**

**VOY A
LLAMAR A LA
SEÑORA QUE
ME TOCÓ MIS
PARTES ÍNTIMAS
PARA GANAR
MAS VOTOS.**

